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Niederschrift

Gremium: Verbandsversammlung VHS Tornesch-Uetersen 
Sitzungsnummer: VHS 12/05 Sitzungsdatum: 26.09.2012
Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr Sitzungsende: 18:55 Uhr
Sitzungsraum: Pausenhalle der Klaus-Groth-Schule, 25436 Tornesch Klaus-Groth-Str. 11

Anwesenheit:

 Anwesende Mitglieder

 Verbandsvers. VHS

Herr Horst Lichte - SPD Tornesch Vorsitzender
Herr Rolf Brüggmann - SPD Uetersen Mitglied
Herr Frank Galinsky - B90/GRÜNE Tornesch Mitglied
Frau Bärbel Heinrich - SPD Uetersen Mitglied
Herr Roland Krügel - Bgm. Tornesch Verbandsvorsteher
Herr Holger Köpcke - BfB Uetersen Mitglied
Herr Christopher Radon - CDU Tornesch Mitglied Vertretung für: 

Herrn Nürnberg, 
Reinhard

Herr Gerhard Ruhnke - CDU Uetersen Mitglied
Herr Frank Schöndienst - FDP Tornesch Mitglied
Frau Andrea Hansen - Bgm. Uetersen Mitglied

 Verwaltung

Frau Inga Pleines - VHS Tornesch-Uetersen VHS-Leiterin
Frau Rositsa Scalisi - VHS Tornesch-Uetersen Protokollführerin

 Entschuldigte Mitglieder

 Verbandsvers. VHS

Herr Reinhard Nürnberg - CDU Tornesch Mitglied entschuldigt
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Tagesordnung:

TOP Betreff Vorlage

Öffentlicher Teil

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
2 Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde  
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 09.05.2012  
4 Anfragen von Mitgliedern der Verbandsversammlung  
5 Bericht der VHS Tornesch-Uetersen für das Geschäftsjahr 2012  VO/12/393

6 Beratung und Beschlussfassung über die Änderung der 
Gebührensatzung der VHS Tornesch-Uetersen  VO/12/394

7 Haushaltssatzung 2013 der VHS Tornesch-Uetersen  VO/12/395

Öffentlicher Teil

TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Beratungsverlauf:
Herr Lichte eröffnet die Sitzung  um 18:30 Uhr und stellt  die form- und fristgerechte 
Einladung sowie die Beschlussfähigkeit der Verbandsversammlung fest. Änderungen zur 
Tagesordnung gehen nicht ein. Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.

TOP 2 Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 09.05.2012

Abstimmungsergebnis:
10 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

Beratungsverlauf:
Es werden keine Anmerkungen zur Niederschrift der Sitzung vom 09.05.2012 gemacht.

TOP 4 Anfragen von Mitgliedern der Verbandsversammlung
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Beratungsverlauf:

Anfragen gehen nicht ein.

TOP 5 Bericht der VHS Tornesch-Uetersen für das Geschäftsjahr 2012

Beratungsverlauf:
Frau Pleines berichtet über die Entwicklung der VHS im Jahr 2012. Die Kurse im 
Herbstsemester sind gut belegt. Einen besonderen Zulauf an Teilnehmer hat man in diesem 
Semester bei den Sprachkursen beobachtet. Damit auch jüngere Teilnehmer angesprochen 
werden ist es notwendig, bei der Durchführung der Kurse unterschiedliche Medien 
einzusetzen. Aus diesem Grund wurde zum Beispiel Moodle eingerichtet- eine neue 
Medienplattform, die einen virtuellen  Austausch von Teilnehmern und Dozenten ermöglicht. 
Mit Moodle wird die Kommunikation zwischen Teilnehmer und Kursleiter wesentlich 
verbessert, die Nutzung von Lernunterlagen und Hilfsmittel über die Plattform gestaltet sich 
unkompliziert und schnell. Es ist auch eine Moodle-Schulung für Dozenten geplant, um die 
Anwendung der Plattform kennen zu lernen.

Für die praktische Sprachförderung der Teilnehmer wurde ein Projekt mit dem Burgkino 
Uetersen  gestartet. Dort werden Filme in unterschiedlichen Sprachen ausgestrahlt. Die 
Teilnehmer der Sprachkurse können nach der Ausstrahlung des Films im Unterricht darüber 
sprechen und sich selbst auch einen Eindruck über ihren eigenen Wortschatz, Schwächen 
und Stärken im Sprach- und Hörvermögen erschaffen. Dieses Projekt wurde sehr gut 
angenommen. 

Außerdem hat die VHS einige Neuanschaffungen im elektronischen Bereich. Es wurde eine 
neue Kursanzeigetafel installiert, die täglich einen schnellen Überblick der laufenden Kurse 
verschafft und gleichzeitig auf Raumnutzungen, Ausfälle und Veränderungen der Kurse 
hinweist. Für die Verbesserung und Vereinfachung des Unterrichts wurde einen U-Pointer 
besorgt. Besonders bei den Kursen mit kreativer Gestaltung, zum Beispiel Foto AG, ist die 
Nutzung des U-Pointers sehr hilfreich.

In Kooperation mit der Rosenstadtschule werden nachmittags Kurse für Schüler angeboten, 
derzeit laufen 3 Kurse. Ein Projekt für Nachmittagsbetreuung mit der Johannes-
Schwennesen-Schule reift noch heran.

Damit die VHS weiterhin Präventionskurse in Zusammenarbeit mit den Krankenkassen 
anbieten kann, müssen die Dozenten entsprechende Qualifikationen nachweisen bzw. an 
Schulungen und Fortbildungen teilnehmen. Es werden somit Kosten für 
Dozentenfortbildungen eingeplant.

Frau Heinrich erkundigt sich nach dem Deutschkurs für Frauen und fragt wie er finanziert 
wird. Frau Pleines erklärt, dass der Kursus durch ihre Position als Gleichstellungsbeauftragte 
der Stadt Tornesch  entstanden ist und er auch von dem Etat der Gleichstellungsbeauftragte 
unterstützt wird. Einen allgemeinen Deutschkurs wurde in diesem Semester nicht angeboten, 
solche können jedoch nach Bedarf eingerichtet werden, wie bei dem Kurs Deutsch für 
Austauschschüler, der im Oktober 2012 startet.
Herr Ruhnke fragt nach wie die bei der Rosenstadtschule angebotenen Kurse angenommen 
wurden und wie sie  finanziert werden. Es sind 4 Kurse ausreichend belegt worden, finanziert 
werden sie durch den Beitrag der Eltern. 
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Herr  Brüggmann fragt, ob  sich bei der angegebenen Anzahl der Kurse um die 
angebotenen oder die tatsächlich stattgefundenen Kurse handelt. Frau Pleines erklärt dass 
es sich dabei um die angebotenen Kurse  handelt, die Ermittlung der stattgefundenen Kurse 
ist erst nach dem Semesterschluss möglich. Derzeit ist die Quote der ausgefallenen Kurse 
jedoch extrem niedrig. Positiv wirkt sich dabei die Tatsache aus, dass die VHS-en im Region  
verschiedene Ttreffen  in einem etwa zwei monatigen Turnus  organisieren, um sich über die 
Kursangebote auszutauschen.

TOP 6 Beratung und Beschlussfassung über die Änderung der 
Gebührensatzung der VHS Tornesch-Uetersen

Abstimmungsergebnis:
10 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

Beratungsverlauf :
Die Zuschüsse der VHS sind fest gelegt. Wie bereits bei der Verbandsversammlung im Mai 
2012 erwähnt müssen die Gehälter der Dozenten angehoben werden. Dies fordert auch die 
Erhöhung der Kursgebühren, damit die angemessene  Honorierung der Dozenten gedeckt 
wird. Es werden keine weiteren Fragen zu der Vorlage gestellt.

TOP 7 Haushaltssatzung 2013 der VHS Tornesch-Uetersen

Abstimmungsergebnis:
10 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen

Beratungsverlauf:
Es werden keine weiteren Fragen zu der Vorlage gestellt. Inga Pleines erklärt kurz, dass der 
Haushalt auf die Gebührenerhöhung aufgebaut wurde.

Tornesch, den 24.05.2013

____________ ______________
Vorsitzende(r) Protokollführer(in)


	Niederschrift 
	Anwesenheit: 
	TOP 


